

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Miércoles 23 de Junio de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 163.

COLEGIO

Santo Tomás de Aquino,

DIRIGIDO POR

DON ANTONIO JIMENO CARIDAD

Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases durante los cuatro meses de verano para los alumnos que quieran aprovechar las lecciones, que estarán a cargo del director del establecimiento.

Se admiten internos, semi-internos y externos.

Reina, 26 y 28.

Las verbenas.

Entre los innumerables defectos que de modo crónico vician la sociedad de Zamora, es uno de los más notables el rutinarismo en todos los actos de la vida y en particular en los paseos. Es de derecho consuetudinario en nuestra población, que las familias no salgan a tomar el aire de noche, hasta la verbena de San Juan, y aunque se sientan achicharradas entre las cuatro paredes de la casa, el 20 de Junio, por ejemplo, no hay quien consiga adelantar la fecha de los clásicos paseos nocturnos de San Martín ó la Glorieta; lo prohíbe el rutinarismo, y no hay medio humano de arrancar la transgresión de tan importante precepto. Lo propio ocurre con la terminación de esos mismos paseos, que precisamente ha de ser el día de la *Peña de Francia*, aunque el tiempo siga apacible y aún caluroso en las noches siguientes.

Pues bien; la voz del rutinarismo, que se impone en esta población (como en otras muchas) manda que la gente de buen humor acuda esta noche a San Martín a celebrar la verbena de San Juan, (festividad que la iglesia parroquial traslada este año para el próximo domingo). Verdad es que en dicho paseo, no habrá nada extraordinario, ni siquiera farolillos de papel; pero en cambio lucirán de modo notable las beldades ante la claridad de los focos eléctricos, aunque haga viento, cosa que sorprenderá seguramente á cuantos pensaban noches pasadas que las oscilaciones de los arcos voltaicos eran debidas á las corrientes atmosféricas. Los que prolonguen la fiesta hasta la venida de la aurora, se verán alegremente sorprendidos por una *diana* que, á expensas del Sr. Tola, dejará ó sus acordes en la Plaza Mayor á las cin-

co de la mañana, para conducir á los trasnochadores hasta «La Española.»

La falta de programa de ferias, nos impide determinar hoy el lugar donde se celebrará la verbena de San Pedro; pero según tenemos entendido, caerá allá por el lado de los *farolillos de papel*. Lo cierto es que nada se sabe sobre el particular, y que los forasteros andarán preguntando á cada hora el sitio y fecha del festejo que le corresponde, menos los *tauristas* que, gracias á la previsión de los dueños de la finca, saben desde Diciembre del '96, dónde y cuándo se han de celebrar las dos corridas, datos á los cuales pudieran añadir hoy, que Mazzantini estrenará en ellas un traje de negro... y oro.

MENUDENCIAS

Los carlistas de Zamora han acudido á *Eneas* para que les saque los pies de las alforjas. Y en efecto: *Eneas* se descuelga diciendo que los consejos del Papa son para los católicos franceses, lo cual es una novedad; pero ¿y aquello de que cuando las barbas de tu vecino veas pelar...?

No se nos podía ocurrir que Su Santidad prohibiera á los franceses atacar las instituciones y autorizase para ello á los españoles.

Parece que no ha sentado bien al órgano carlista en Zamora, *eso de los asesinatos de Cuenca*, y cuelga al partido fusionista la matanza de los frailes.

Y válgame Dios! Así se escribe la historia. Y conste, que lo de la *historia* no lo decimos por la que de España está publicando el Sr. Ordaz en *El Correo*; por que esa, si bien es indigesta, no ofrece novedad ni aún en las inexactitudes.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 22 de Junio de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

El tema preferente de conversación, entre los hombres políticos, era esta tarde el manifiesto de los liberales.

La ponencia se ha vuelto á reunir en el domicilio del señor Moret con objeto de ultimar su trabajo anunciando al señor Sagasta que podrían llevarselo hoy mismo.

Con este motivo el jefe del partido liberal ha suspendido su paseo cotidiano, para recibir la visita de los Sres. Moret, Gamazo y Abarzuza.

Si después de leído el documento queda tiempo para hacer las oportunas citaciones, se verificará mañana mismo la

reunión de las minorías. En otro caso se dejará para el jueves, que es lo que creemos más probable.

Esta mañana han conferenciado con el señor Sagasta los representantes del partido reformista de Cuba.

Los señores Dolz y Calbetón han felicitado expresiva y calurosamente al señor Sagasta, no sólo en su nombre, sino en el del partido á quien representan, y le han ofrecido la absoluta identificación del reformismo antillano con el partido liberal de la Península.

Amigos íntimos del señor Cánovas atribuyen al presidente del Consejo estas palabras, que constituyen una declaración de verdadero interés.

«Jamás cooperaré como hombre de gobierno á la concesión á Cuba de un régimen autonómico. Si cualquier otro partido político intentase esa concesión, yo le combatiría tenaz y enérgicamente.»

Esto es, según parece, lo que afirma el señor Cánovas del Castillo; pero dudamos de que las palabras del presidente del Consejo hayan sido bien interpretadas ó transmitidas, porque no se concibe en el Sr. Cánovas esa oposición al régimen autonómico, cuando sus reformas no son en realidad otra cosa que la autonomía sin nombre de tal, y hasta la independencia en ciertas materias de administración y de gobierno.

Ha dicho un periódico que, á pesar del informe contrario del capitán general de Cuba, se ha concedido el exequatur al vicescudel de los Estados Unidos en Cárdenas.

En los centros oficiales aseguran que ese informe, sin el cual no es posible dar el exequatur, no ha llegado á Madrid.

La combinación de tenientes de alcalde de Madrid, permanece aún en el mayor misterio.

Solo se sabe que los pretendientes son muchos y grandes las influencias que ponen en juego para conseguir el bastón de borlas.

Para la primera tenencia se indica como más seguro al señor Urbano.

Nuestro colega *El Tiempo* da cuenta de que se han adherido á su política y han sido presentados al señor Silvela, el conde de Manli, los distinguidos abogados don Raimundo Gallardo, don Antonio García de Valdearellano, don Enrique Pérez Dindurra, el señor Peralta, don Luis García Ortega, procurador de,

los tribunales, y don Felipe González Bernabé, propietario.

De provincias continúa el señor Silvela recibiendo adhesiones muy valiosas en número y en calidad; la mayor parte de ellas de personas que hasta ahora habían permanecido extraños á la política.

El general Blanco ha celebrado una conferencia con el ministro de la Guerra, de la que no se ha traslucido nada.

Según nos han dicho, no ha revestido importancia.

El general Macías á quien se indicaba estos días para un alto cargo en el ejército de Cuba, ha celebrado hoy larga y al parecer interesante conferencia con el general Blanco, en el domicilio de éste último.

El ministro de Hacienda ha conferenciado con el señor Cánovas, para darle cuenta de los deseos de la reina relativos al traslado á Madrid de la Exposición industrial de Barcelona.

El jefe del gobierno ha comisionado al señor Navarro Réverter para que hable con su compañero el de Fomento y procedan á dirigir la oportuna invitación al Fomento del trabajo Nacional, comenzando al mismo tiempo los trabajos, á fin de que la referida Exposición pueda inaugurarse en el Palacio de Bellas Artes en los primeros días del próximo otoño.

La familia Real, que, como es sabido, saldrá el día 1.º de Julio para San Sebastián no se detendrá en ninguna estación del tránsito.

UNA ACLARACION

Una sola aclaración ha hecho el jefe del partido liberal á su discurso último, y es la que se refiere á la persona que ha de ejercer el cargo de comisario regio para plantear las reformas.

Decía anoche el señor Sagasta que ese cargo, según su pensamiento, deberá desempeñarlo un político de grande altura que haya gobernado, de notorios prestigios y conocedor de todos los asuntos de la metrópoli y de la colonia.

Pero no ha dicho el señor Sagasta que ese comisario regio ha de ser forzosamente un hombre civil; puede serlo un militar que reúna aquellas precisas condiciones.

El Corresponsal.

SECCION RECREATIVA

**Ripios y otros excesos.
ORADORES**

Sin duda que por causa de estos calores renacen á millares los oradores; pues según cuenta tan sólo el silvelismo tiene noventa. Que por todos los pueblos han predicado, ser ellos el partido más esmerado, lo que en subiendo probarán cuanto ahora vienen diciendo. Aunque muchos presuman que estos apóstoles son lo mismo que el órgano que había en Móstoles, y que de un nido se cayeron los que hacen ese partido. La república *gasta* también su gente predicando en provincias diariamente con los ardores que defienden las cosas estos señores.

Y el bando socialista tiene remesa de hombres que bien defienden la magna empresa, de con su mano despojar de fatigas al ser humano. Los carlistas no tienen nada más que uno, al que ellos apellidan sabio tribuno, porque se extiende cuando allá en el Congreso su rey defiende. Después los que se anuncian independientes, y son con los contrarios intransigentes, siempre en la idea que guardan sólo ellos la panacea que le dará á la patria copiosos frutos quitando desde luego muchos tributos, que ahora pagamos con disgusto de todos y nos callamos. En fin; que ya resulta casi una mengüa que se viva en España sólo de lengüa. Por lo que creo que debemos mandarlos ir de paseo.

Rinconete.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 22 de Junio de 1897.
Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.
S. M. se ha dignado hacer los siguientes regalos:

A la Sociedad Colombina Onubense, un magnífico alfiler de brillantes, para corbata, con destino á premio en el certamen científico-literario que se prepara.

A la Sociedad de Señoras del Bajo de Guía de Sanlúcar de Barrameda, un espejo artístico, premio en una rifa organizada por dicha Asociación con objeto de allegar recursos á la construcción de escuelas católicas.

Y al presidente de la Asociación de Obreros, en general, de Valencia, un reloj, de bronce, para premio en una tómbola, cuyos productos se destinan á los fines de la referida Asociación.

En la Cámara de la Reina se ha verificado esta tarde, á las dos, el bautizo de la última de las hijas de los condes de la Corzana.

Apadrinó á la niña, S. M., y ofició en el acto el obispo de Sión. Además de los altos funcionarios palatinos y otras distinguidas personalidades, asistieron la condesa de Sástago, duquesas de Medinasidonia y de Ahumada, marquesa de Molins y las condesas de Guandaláin, viuda de Torrejón, Torneo y Altamira.

Con motivo de dicho bautizo la recepción del día comenzó á las tres de la tarde.

El jubileo de la Reina Victoria en la Embajada.

Desde las cuatro á las seis, horas señaladas para recibir en el palacio en que tiene su residencia el representante de la Reina de Inglaterra, se ha visto el hermoso palacio de la calle de Torija sumamente concurrido.

Toda la colonia inglesa ha desfilado por los salones de la embajada que estaban adornados con espléndidas plantas tropicales.

Todos los concurrentes saludaban á mister Drummond Wolf y todos hacían fervientes votos por la Reina Victoria cuyo jubileo se celebraba hoy con tanta pompa.

En el salón principal veíase hoy hecho con flores naturales un precioso medallón, en cuyo centro se leían las letras V. R.

En un gabinetito próximo al referido salón situóse desde las primeras horas de la tarde una orquesta de guitarras y bandurrias que interpretaban aires españoles.

A las seis en punto salió la Reina Regente de Palacio, dirigiéndose á la Embajada inglesa.

S. M. iba en coche á la *grand Dumont*, y vestía un elegantísimo traje de seda color malva. En la cabeza llevaba una artística toca de flores y lazos blancos.

Acompañaba á la augusta dama su camarera mayor, la condesa de Sástago.

Al estribo del carruaje marchaba el conde de Beniel.

A la puerta de la embajada, cuya marquesina se adornó con paños de terciopelo rojo, galoneado de oro, esperaban á la Reina el representante diplomático de Inglaterra en esta Corte, rodeado de todo el personal.

La visita ha sido breve, pero afectuosísima.

Tanto á la entrada de la Reina como á la salida, una música entonó la marcha real.

La colonia inglesa se ha mostrado satisfachísima con esta prueba de afecto de nuestra Soberana, hacia la Reina de la Gran Bretaña.

Un despacho.

Ministro de España al ministro de Estado:

El consul de Cayo Hueso me telegrafía que un guarda-costa ha capturado al *Daunt'en* y á otro remolcador y que los lleva al puerto, ofreciéndome detalles cuando lleguen.

El vicecónsul de Jacksonville también me dice que el Gran Jurado ha declarado procesado al superintendente del ferrocarril del Este de la Florida, preso hace días, y al capitán y segundo del vapor *Biscayne*.

Los exministros señores Gamazo, Moret y Abarzuza terminaron hoy la redacción del manifiesto que habrá de publicarse á nombre del partido liberal.

El documento es poco extenso, pero se dice que contiene declaraciones de mucha importancia aún desconocidas.

Mañana será puesto á la firma de don Práxedes y el miércoles ó jueves se reunirán las minorías para prestarle su aprobación.

La reunión se verificará en el Círculo Liberal, é inmediatamente que termine se dará el manifiesto á la imprenta para ser repartido con toda profusión.

El *Daily Chronicle* hace juicios muy pesimistas acerca de las próximas negociaciones hispanoamericanas.

Afirma que Mac-Kinley insistirá en que se conceda á Cuba la autonomía, tal como la entienden los cubanos y que para lograr este objeto exigirá antes de empezar las negociaciones la retirada de las tropas que actualmente tenemos en la isla.

Añade que de no accederse á estas proposiciones, el presidente amenazará con la intervención ó la hará efectiva sin previo aviso.

Como se ve el juicio es exajerado hasta la saciedad y huele marcadamente á filibusterismo.

El Corresponsal.

Del Teatro.

Se han repartido los impresos con la lista de la compañía que dirigida por el eminente primer actor don José González, ha de debutar el 26 en el Teatro principal, conteniendo dichos impresos además el repertorio de la misma y las condiciones de abono.

Nada hemos de decir de los nombres, el director es muy conocido de este público que con justicia le ha aplaudido lo menos en dos ocasiones que nosotros recordemos, y son muchos en Zamora los que estiman en su persona, además de los méritos del artista las prendas del cumplido caballero, del buen amigo y del hombre de mundo, cuyo agradabilísimo trato y distinguida educación, conquista las simpatías de cuantos lo conocen.

Tampoco carecemos de noticias del

conjunto de la compañía; porque la constante comunicación con Valladolid, nos ha tenido muy al corriente de sus éxitos; además, respecto á este particular, el público ha de juzgar en breve por sí mismo.

El objeto de estas líneas, no es hacer juicios prematuros sobre nombres sino observaciones al cartel.

Sinceramente hemos de confesar, que esperábamos para el abono condiciones menos ventajosas, pero empezando por que la entrada general es de tres reales y el palco, la localidad más cara, es de ocho pesetas y las butacas á peseta, hemos de confesar que la empresa no puede reducir más sus pretensiones, y para ello basta con comparar las condiciones de otra cualquiera y de esta misma en otros teatros.

Esta moderación en los precios, la estimamos muy cuerda por parte de la empresa en favor de sus propios intereses, y creemos que el público ha de responder como aquella se propone y de modo que si no le aseguramos grandes ganancias, casi puede garantizarse que está á cubierta de las pérdidas á menos que no haga lo que otras que regalaban dos terceras partes del teatro y luego se quejaban de la falta de ingresos.

Curiosidad, deseo é interés lo hay en Zamora, de escuchar á la compañía González, pero es cosa que agrada á muchos que ese honesto placer no le costara el dinero y se han de resistir á darle con tanto afán cuanto será aquel con que procura lograrlo con gran quebranto la empresa que no debe olvidar que ni este teatro es el de los Jardines del Retiro, ni puede hacerse aquí lo que en él hacía el inolvidable Ricardo Ducazcal.

Es posible que nuestro buen amigo Enrique Ruiz, experimentadísimo como empresario, tenga por lo más rutinario del oficio la destrucción del escollo del *momio* y del espectador *furtivo*; pero en las cosas pequeñas tropiezan las grandes capacidades quizá porque por insignificantes las desprecian.

Y terminamos contestando á una pregunta que de palabra se nos ha hecho:

¿A nosotros qué nos va ni qué nos viene con que una empresa gane, pierda ó se reviente?

Nos va y nos viene, ver salir á las compañías con fruto muy desproporcionado á su trabajo y á los rendimientos con que el público hubiera respondido á sus desvelos, si su inadvertencia ó su desconocimiento no hubiera hecho que solo pagase su entrada, ó poco menos, el espectador que espontáneamente quiere hacerlo.

NOTICIAS

En el tren correo han llegado esta mañana procedentes de las provincias del Norte nuestro queridísimo amigo Alfredo Cabello y su distinguida esposa que se alojarán en casa de los padres de aquel, hasta que se termine el decorado de las habitaciones que han de ocupar en el edificio de la Sucursal del Banco.

Reiteramos al nuevo matrimonio con la más cordial bienvenida, nuestra enhorabuena y sinceros deseos de ventura.

Los nuevos impuestos.

En el Consejo que se celebrará mañana dará cuenta el Sr. Navarro Reverter del proyecto de decreto para establecer el recargo sobre las contribuciones e impuestos y de los pliegos de condiciones para el concurso a fin de arrendar el monopolio de los petróleos y materias explosivas.

Los decretos se firmarán el jueves y se publicarán al día siguiente.

La Junta directiva del Centro de Labradores de Valladolid proyecta celebrar un Certamen de máquinas agrícolas y productos esencialmente castellanos para las próximas fiestas y ferias de Septiembre.

Al efecto han sido nombradas las comisiones para gestionar la realización de este pensamiento.

Vemos con satisfacción que el Centro de Labradores de Valladolid va a resultar una asociación altamente beneficiosa para la agricultura castellana y nos complacería mucho ver también que el ejemplo cundiese por todas partes.

El mercado de vinos y espíritus en Londres se presenta bastante encalmado. Los comerciantes al detalle prepáranse con actividad para el aumento de demanda que juzgase sobrevendrá en las próximas semanas: pero las operaciones en grande escala se desarrollan lentamente aparte de las numerosas e importantes ventas públicas que en este período se están verificando.

La empresa de la plaza de toros advierte a todos los abonados que, habiendo hecho la distribución de sol y sombra en el mes de Mayo y teniendo designados los tendidos números 4 y 8 como sol y sombra, resulta en la actualidad, que el primero es sombra y el segundo sol. Los señores que tengan localidades en su poder, pueden hacer el cange o percibir la diferencia de precio.

La Delegación de Hacienda ha ordenado a varios ayuntamientos deudores, el ingreso en el Tesoro, dentro del corriente mes, del impuesto del 4.º trimestre del arriendo de consumos del corriente año económico.

El activo y celoso Inspector del timbre nuestro amigo D. José Gavilán, se encuentra en la vecina ciudad de Toro, practicando la correspondiente visita de inspección; y sabemos, que incansable en el cumplimiento de sus deberes se propone continuar esas visitas por todos los pueblos de la provincia, en los que seguramente obrará con la consideración y desprendimiento que en la capital, donde sin extremar la penalidad se ha limitado a exigir el cumplimiento de las disposiciones vigentes del timbre.

Ayer informó por primera vez en esta Audiencia, el nuevo Fiscal D. Juan Navarro Torrens, en la causa que se seguía por delito de parricidio, pronunciando un elocuente y brillantísimo discurso de acusación que fué unánimemente aplaudido

por las personas peritas que le escucharon, demostrando en él los profundos conocimientos que tiene en materia criminal y la justicia de la fama y renombre que goza tan dignísimo funcionario.

Entre varios capitalistas españoles se ha abierto una suscripción con el objeto de tomar parte en el concurso para el arriendo de las minas de Almadén, elevándose ya a una suma muy respetable la cantidad suscrita.

También se dice que un importante sindicato de banqueros belgas y franceses trata de presentar proposiciones a dicho concurso.

Según nuestras noticias, está en Venialbo bastante animada la venta de vinos, cotizándose las clases superiores, a 16 y a 17 reales cántaro.

De Morales, del vino nos dicen haber mucha animación, pero los precios no exceden de 10 el viejo y 12 el de cosecha.

En Toro, el precio corriente en las clases superiores es de 18 a 19 reales, habiendo con tal motivo mucha animación; pero sin que se comprendan los móviles que a ello les impulsa, los cosecheros no quieren vender.

Va desapareciendo el insecto, que tan amedrentados ha tenido por algún tiempo a los labradores de esta comarca.

El abono para las dos corridas de toros que habrán de verificarse en los días 29 y 30 del mes actual, se hace en el comercio de don Francisco P. Casaseca, Plaza mayor, 12, el cual nos ha participado que los señores abonados hasta la techa, pueden recoger el recibo de sus localidades a cualquiera hora del día, en su ya citado establecimiento; y que el abono termina el día 24.

Escriben de Ridadavia (Orense), que apenas el ánimo contemplar el estado de la floración de aquellos viñedos. El excesivo calor desgranó los brotes de una exuberante cosecha. Puede decirse que se ha perdido casi la mitad.

La prensa de París consagra elogios al discurso pronunciado en Venecia por el jefe de ministerio señor Méline, con motivo de la distribución de premios concedidos en el concurso agrícola de aquella localidad.

El ministro después de hacer constar el progreso que dichos concursos simbolizan, decía:

«La agricultura es una profesión ingrata, pero también la más noble y digna del hombre; no proporciona riqueza, pero sí independencia, lo que es preferible para la verdadera felicidad.

Tiene además la ventaja de aumentar la energía de los que a ella se consagran y de acumular tesoros de fuerzas morales, que contribuyen a la fuerza de los ejércitos y al poderío de las naciones.»

Diez y ocho millones de individuos viven en Francia de la profesión agrícola, lo cual se explica perfectamente si se tiene en cuenta que aquel gobierno ha consagrado a la industria agrícola una atención preferente.

En París ha instalado el instituto agronómico, ha ampliado las escuelas nacionales, ha reformado los métodos de ense-

ñanza, ha fundado una escuela de horticultura, instituido estaciones agronómicas en todos los puntos del territorio y multiplicado las escuelas prácticas de agricultura.

Todos estos resultados son la lógica consecuencia de los esfuerzos hechos por los gobernantes.

A todo ello hay que añadir también la multiplicación de los concursos regionales de razas, establecido premios de honor para el cultivo en pequeño y en la horticultura, y existen además leyes de protección aduanera que aseguran la defensa de la agricultura nacional contra la competencia extranjera.

Así se gobierna cuando los hombres que se hallan al frente de los destinos de un pueblo, se penetran del espíritu nacional y lo traducen en hechos.

En la última semana han descargado violentas tempestades, acompañadas de piedras, en muchas regiones de Francia, especialmente en Borgoña, Savoie, Champagne, Touraine, Armagnac, Delfinado, Franco Condado y Centro. También en nuestro país particularmente en varios pueblos de las provincias de Segovia, Valladolid y Palencia, han descargado fuertes granizadas que han asolado aquellos campos casi por completo.

Los extragos causados son de importancia en los viñedos, sembrados y otros cultivos

Efecto del calor y las tormentas de esta última decena, el mildew va prosperando por varias comarcas vitícolas de España.

Sabemos que ha aparecido la criptógama, entre otros puntos en Moraleja del Vino (Zamora) y que va adquiriendo gran desarrollo en los términos de Aljarafe (Sevilla.)

Una vez mas recomendamos la mezcla cupro-cálcica (tres kilos sulfato de cobre por uno de cal, y 100 litros de agua) como remedio preservativo para evitar el desarrollo de la peronospora.

La niña Conchita Tola, ha obtenido el premio en los ejercicios de piano que practicó en el Conservatorio de Málaga. Dámosle la enhorabuena a ella y a sus padres.

Movimiento de población.
Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido las siguientes:

Nacimientos.
Luisa de Santa Ana.
Félix de San Silvestre.
Paulino de San José.
Maria del Pilar Alvarez Pelaez.

Defunciones.
Pedro Pérez Sotillo.

Por un olvido involuntario no se dieron ayer dos defunciones que habían ocurrido.

El día 25 del corriente comenzarán las obras de reparación del Instituto provincial.

LA ESPAÑOLA
EN EL BOSQUE DE VALORIO.

Plato para mañana.
Menestra.

Pollos con tomate.
Helados.

El Director y profesores del Colegio Modelo de primera enseñanza, nos advierten que el día 25 del corriente, a las cuatro de la tarde, se efectuarán los exámenes de sus alumnos.

Dada la capacidad y celo de dichos señores, es de esperar que los jóvenes estudiantes harán brillantes ejercicios.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 23 (1,40 t.)

En Palacio.

Han cumplimentado a S. M. el Doctor Ovilo y general Sr. Ezpeleta.

Madrid 23 (2 t.)

Propuestas.

Los Sres. Ministros de la Guerra y de Marina, han firmado dos propuestas, concediendo el primero varios ascensos y recompensas por méritos de guerra y el segundo los ascensos reglamentarios.

Madrid 23 (2,25 t.)

La Corte.

El Presidente del Consejo señor Cánovas, ha despachado hoy con S. M., acordando que el día 2 de Julio salga la Corte para San Sebastian.

Madrid 23 (2,45 t.)

De Londres.

A causa de la aglomeración de gente con motivo de las fiestas del jubileo de la Reina Victoria, ha habido 200 heridos, por fortuna leves.

Madrid 23 (3 t.)

Contra Inglaterra.

En Irlanda ha tenido lugar una manifestación hostil a la Gran Bretaña.

Los manifestantes llevando banderas negras acompañaban un féretro en el que se leía «Imperio Británico.»

Madrid 23 (3'20 t.)

De Cuba.

Según el telegrama oficial recibido en el ministerio de la Guerra nuestras tropas han tenido 15 encuentros con los rebeldes al hacer algunos reconocimientos.

Nuestras bajas han sido 31 heridos entre ellos un teniente y un capitán.

Al enemigo se le causaron 61 muertos y varios heridos, tomándose además el campamento.

Ha habido varios presentados.

Madrid 23 (3,50 t.)

Cánovas y el Manifiesto.

El señor Cánovas se ha eludido de juzgar el Manifiesto de los liberales hasta no conocer el texto que cree se habrá rectificado en lo que se refiere a la división de mandos.

Sánchez Ortiz.

IMPRENTA CALAMITA

ACADEMIA PREPARATORIA para el ingreso en las militares A CARGO DE

Don Zacarías Macho

Don Edefonso Maés.

El curso empezará el día primero de Julio. Para informes dirigirse a los directores, San Torcuato, núm. 68.

ACADEMIA PREPARATORIA para carreras militares y civiles

dirigida por el primer Teniente de Caballería
Don Antonio Pina Cuena.

Daran principio las clases para la conyocatoria
de Noviembre, el 15 de Junio.

SAN ANDRÉS. 51. 2.º
ZAMORA

AL PRECIO DE FABRICA

Se propone realizar el gran surtido de sombrillas fin de siglo y palos madera de la más alta novedad.

AGAPITO VELASCO,

PLAZA DE SAGASTA, 22, ZAMORA

Bastones, paraguas y parasoles en las mismas condiciones, como igualmente el calzado de verano.

Completó surtido en Optica anteojos cristal roca con toda la garantía que desee el comprador, desde SEIS pesetas en adelante.

PERSIANAS

a siete reales el metro.

Agapito Velasco, Plaza de Sagasta, 2.

Se sirven encargos á todos los pueblos de la provincia.

VENTAS AL CONTADO

DROGUERIA DEL LICENCIADO EN FARMACIA Don Federico Martínez. SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.	2.50 idem.	3.50 idem.	7 idem.	12.50 idem.

El pago de la suscripción es adelantado.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

Los grandes remedios del Dr. Audet.

Píldoras antisépticas.—Cura la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito. —10 pesetas caja.

Antinervioso Howard.—Tónico de sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondrio, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución. —4 pesetas.

Para curar el estómago.—El «Estomacal Maître» cura las dispepsias ácidas. El «Estomacal Robin» las dispepsias por falta de jugos gástricos. —4 y 3 pesetas.

Para curar el oído.—El «Aceite Neubert» cura las dolencias leves del oído, desoltruye el conducto disolviendo el cerumen y hace más sensible el oído á las vibraciones de la voz. —4 pesetas.

Para curar el reumatismo.—Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, «Pil-

doras Antirreumáticas Audet», que quitan el dolor en breves horas. Para curar la distesis reumática tómese «Antirreumático Reysser». —10 y 4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.), tómese el «Antiplenorrágico Ivel.» Contra la sífilis el «Antisifilítico Cowper». —4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aromas se curan los resfriados y catarros leves, el dengue y la fetidez de aliento. —2 pesetas frasco.

Herpes.—Todas sus manifestaciones se curan con el «Antiherpético Gleyer». —4 pesetas.

Impotencia.—El «Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitada por abusos ó vejez. Está dispendiéndose comprobadas su eficacia por el éxito constante de muchos años.

De venta y prospectos en Zamora, Hijos de V. García; Alcañices, B. Huidobro; Benavente, F. Arias; Puebla Sanabria, R. Prieto y buenas boticas de la provincia.

Gran Port-folio de Fotografías

de Zamora y su provincia.

Está en preparacion por la casa editorial del H E R A L D O .

Se compondrá de CIEN fotografados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy solo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados al HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.

ALTAS NOVEDADES PARA SEÑORA EN LOS ALMACENES TITULADOS LA GRAN CIUDAD DE LONDRES

Victoria, 6, y Constitución, 11.

NUEVA ORGANIZACION DE ESTOS ALMACENES

Apertura de ventas uos los últimos modelos y verdaderas preciosidades en esclavinas, collets, figarros, golas, tocas y sombreros.

Todo lo más nuevo que ha creado la moda en sedas, tejidos transparentes, lanas, gasas, plisse y gofradas, para trajes, blusas y combinaciones.

Talleres para la confección de abrigos y vestidos bajo la dirección de una gran modista de París.

Solicitar muestras y precios de las telas y de los trajes confeccionados.

Sistema de venta establecido en estos almacenes, **PRECIO FIJO INALTERABLE**

**DIRECCION PARA LA CORRESPONDENCIA,
AGUIRRE HERMANOS. — (VALLADOLID)**